BRIANÇONNAIS | ÉCRINS

VILLAR-SAINT-PANCRACE

Le premier écolo-trail de l'Izoard aura lieu le 29 aoû

À l'occasion de la récente journée mondiale de l'environnement, l'écolo-trail, et plus particulièrement celui de l'Izoard. s'est présenté. Un écolo-trail, c'est quoi ? Il s'agit d'un trail permettant de promouvoir l'écologie via les plaisirs de la course à pied en montagne. La grande première de l'écolo-trail de l'Izoard, organisé par l'association Team High Trail Briancon, est prévue le samedi 29 août. « Nous sommes une bande de copains, nous n'avons pas vocation à devenir un club, mais à organiser des épreuves pédestres écoresponsables qui ressemblent à notre département, à l'échelle humaine », explique le président et coureur Vincent Laroche. « Les écolos fonctionnent souvent entre convaincus. or le trail touche beaucoup de monde, y compris des citadins. alors l'association aimerait sensibiliser ces sportifs à la fragilité des milieux montagnards et à leur écosystème. »

L'organisation s'engage sur des actions écoresponsables. Les parcours traversant des zones naturelles protégées (parc régional du Queyras), un regard particulier sera apporté au respect de la nature, des animaux, au correct traitement des déchets. Normal? Certes, mais l'association organisatrice y mettra un point d'honneur. avant, pendant et aussi après l'épreuve.

Vincent Laroche y tient beaucoup : « Le traditionnel cadeau

finisher tâchera d'être utile et issud'un circuit court, on fera tout pour limiter les déchets et ensuite les trier, les boissons seront locales, je louerai un minibus pour un covoiturage d'acheminement des signaleurs plutôt que chacun utilise son véhicule, le nombre de participants est limité pour éviter une surfréquentation des espaces ».

La veille, en collaboration avec le Parc du Queyras, des conférences seront proposées sur des thèmes autour de la nature restant à définir.

Pour tous les âges

Le jour de l'épreuve, des jeux de sensibilisation à la protection de l'environnement seront mis en place pour les enfants en relation avec le Centre permanent d'initiatives pour l'environnement (CPIE). « Je fais partie des adultes qui ont été éduqués sur le tard mais via les enfants, le message passe mieux », explique le président. Et le lendemain pourquoi pas une marche éco-citoyenne de nettoyage sur les deux versants du col de l'Izoard, assortie d'un pique-nique partagé au sommet.

Au titre des projets, notons que l'association espère pouvoir proposer un parcours long de 85 km en 2021, tout en conservant un esprit familial et un nombre d'inscrits limités.

Les inscriptions sont ouvertes: V.Laroche au 06 76 34 86 71

Le programme

Les parcours sont en grande partie sur sentier type PR et GR montagneux. Les portions hors sentiers seront réduites, et balisées serré. Les trois distances sont proposées au départ et arrivée au centre de montagne de Villar-Saint-Pancrace : L'Alpine trail del Izoard (45 km pour environ 3 000 m de dénivelé et passage au col de l'Izoard) ; L'Alpine trail du Mélézin (15 km pour environ 1 000 m de dénivelé, passage aux Ayes et au fort de Breta-gne); Alpine trail kid (de 500 m à 2 km pour les plus jeunes)...



L'écolo trait de l'Izoard traverse des paysages de montagne somptueux... et les respecte. Photo Vincent LAROCHE